

# Ciudadanos

## Los hoteles de Bilbao se llenan en

La capital vizcaína se consolida como un «destino de referencia» en periodos vacacionales cortos

Algunos establecimientos han tenido que **hacer lista de espera**

**CARMEN BARREIRO BILBAO**

Acostumbrados a balances poco menos que catastróficos, los hoteles de Bilbao van a superar el puente de la Inmaculada con unas cifras de ocupación «impensables» hace apenas unos meses. La mayoría de los establecimientos de la capital vizcaína han colgado el cartel de «no hay habitaciones» desde hoy hasta el domingo y los que no lo han hecho rozan prácticamente el lleno. Hoteles como el Carlton han tenido que hacer «verdaderos malabares» para poder cuadrar todas las reservas que han recibido en los últimos semanas. «¡Tenemos clientes en lista de espera!», reconoce con cierta sorpresa el director del céntrico establecimiento bilbaíno, Alberto Gutiérrez.

No es el único. Los responsables de los hoteles de la cadena Ercilla, Silken, NH Villa de Bilbao, Barceló Nervión y Abba Parque coinciden en señalar que no recuerdan un puente de diciembre «tan bueno» como el de este año desde el punto de vista de la ocupación. «Los días más fuertes van a ser mañana, pasado y el sábado porque el lunes y el martes han sido desastrosos», advierte Puri Yarnoz, directora de los establecimientos NH Villa de Bilbao y Palacio de Oriol, en Santurtzi. Los empresarios no quieren lanzar las campanas al vuelo

**El albergue de la capital vizcaína también ha colgado el cartel de completo**

e insisten en que «el porcentaje de ocupación no es directamente proporcional a los ingresos de los hoteles». «Seguimos siendo un destino muy barato si nos comparamos con ciudades como Madrid o Barcelona. Hemos llenado, pero ¿a qué precio?», lamentan. De momento, en este puente ya han vendido todas las habitaciones.

### Situación «privilegiada»

Las razones que esgrimen los hoteleros para explicar el 'lleno' van desde la caída de reservas en las estaciones de nieve hasta la «privilegiada» situación geográfica de la capital vizcaína. «Bilbao es un destino de referencia para períodos vacacionales cortos. Los visitantes que se acercan a la capital vizcaína suelen estar dos o tres noches y en muchas ocasiones somos una ciudad de paso dentro de un circuito por la costa cantábrica, lo que nos convierte en un destino muy atractivo en puentes como el de la Inmaculada», argumenta Gutiérrez. Otros, como el jefe de comunicación del hotel Ercilla, atribuyen el incremento de reservas, «especialmente las de última hora», a las cancelaciones de los viajes a la nieve.

El albergue de Bilbao también se ha beneficiado del «aluvión» de viajeros que estos días visitarán la capital vizcaína, con una ocupación que se sitúa entre el 95% y el 100% en función de los días. «La posibilidad de alojarse en habitaciones con capacidad para cuatro o seis personas atrae a muchos grupos y familias. Además, el precio –desde 13,70 euros por persona y día– es muy razonable», explica el concejal de Empleo y Promoción Económica, Ricardo Barkala.

■ c.barreiro@diario-elcorreo.com



**A TOPE.** Los días de mayor entrada de clientes en los hoteles de la capital vizcaína serán mañana y

## Los agroturismos confirman su tirón y también rozan el completo

**A. ALONSO BARAKALDO**

El tirón de los agroturismos se mantiene intacto en Vizcaya. Prueba de ello es que, con el puente de la Inmaculada, la mayoría de estos alojamientos ha colgado el cartel de completo. Un año más, las cifras de ocupación han roza-

do el 100%. De hecho, para los visitantes más rezagados, sólo quedan libres habitaciones para esta noche o la del sábado. Ya es imposible reservar una estancia para dos días consecutivos. Además, ninguna de las más de treinta casas rurales que se podían alquilar estará vacía.

Las estadísticas han consolidado los próximos días como una de las fechas del calendario con mayor llegada de turistas, sólo superada por la Semana Santa. Y las inmediaciones del Gorbea son el principal reclamo para los que han preparado las maletas. Buscan, sobre todo, contacto con la

**Todo ventajas**  
**Suscriptores**  
**EL CORREO**

Teatro Arriaga - Bilbao  
**'Il tutore burlato'** - ópera barroca  
**10%** de descuento  
2 entradas por suscriptor presentando este carné.

Infórmate en el 902 33 77 11 (de 7.30h a 18.00h de lunes a viernes y de 9.00h a 11.00h los fines de semana y festivos). [www.elcorreodigital.com/suscripcion](http://www.elcorreodigital.com/suscripcion)